
 
 
 
 

Ata da Reunião do Plano Municipal de 
 Igualdade Azambuja + Igual   

N.º 1 
 
 
Ao vigésimo dia do mês de maio do ano de 2022, com início às 14h30 minutos, reuniu a 

Equipa do Plano Municipal de Igualdade Azambuja + Igual através da plataforma ZOOM. 

------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Estiveram presentes Joana Macedo da SHL; Joana Oliveira da SHL; Sónia Fertuzinho da 

SHL; Vereadora Mara Oliveira; Zília Brito da Intervenção Socioeducativa; Paulo Natário 

Conselheiro Interno; Catarina Gonçalves da Educação; Teresa Neves do MDM; Fátima 

Lourinho da Ação Social; Jorge Blanco da Comunicação; Luís Carvalho da Ação Social; 

Maria João Martins dos Recursos Humanos; Cláudia Martins Assessora da Vereação; 

Lara Vitorino do DAF; Catarina Cunha do Desporto; Carlos Dionísio do Desporto e Carla 

Roma do Urbanismo. -------------------------------------------------------------------------------- 

-------A reunião teve como ordem de trabalhos 5 pontos:--------------------------------------- 

-------1. Ponto de situação do Relatório de Diagnóstico----------------------------------------- 

-------2. Ações obrigatórias de informação-------------------------------------------------------- 

-------3. Apreciação/Conclusão da 2ª Apresentação da Sessão de Trabalho Online| Planos 

Municipais para a Igualdade------------------------------------------------------------------------ 

-------4. Definição do grupo de trabalho para organização da Semana para a Igualdade (24 

a 28 outubro de 2022)-------------------------------------------------------------------------------- 

-------5. Informações gerais e outros assuntos---------------------------------------------------- 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Vereadora Mara Oliveira deu as boas vindas e passou a palavra a Paulo Natário que 

deu nota de que existe uma dificuldade da parte das escolas de entregarem os parâmetros 

que foram pedidos, deu ainda nota de que se enviaria no decorrer da semana que vem os 

indicadores.------------------------------------------------------------------------------------------- 

Entrou-se no ponto 1 e tomou a palavra Sónia Fertuzinho dizendo que teria enviado o 

relatório, contudo a Dra. Zília referiu que deve ter havido um problema pois o relatório 

não foi enviado. Sónia Fertuzinho ficou de o enviar no final da presente reunião.---------- 

Mara Oliveira deu nota de que a reunião com a CIG já foi realizada.-------------------------  



Sónia Fertuzinho referiu que os dados do relatório são os mais recentes que existem.-----  

Entrou-se no Ponto 2, tomou a palavra a Vereadora Mara Oliveira, dizendo que não se 

estava a ter em conta o Guia de Informação e Comunicação para Beneficiários, contudo, 

já se começou a ter em conta o Guia e a alterar o que é necessário. Caso não se siga a 

orientação do Guia, o projeto poderá ser penalizado. A Dra. Zília tomou a palavra dizendo 

que esta é uma candidatura financiada, logo há que haver um cuidado especial em toda a 

informação e que esta está disponível na pasta partilhada do município e está também na 

página da CIG.----------------------------------------------------------------------------------------  

Cláudia Martins referiu que também há a obrigatoriedade de haver um cartaz físico visível 

sobre o projeto.--------------------------------------------------------------------------------------- 

Catarina Gonçalves referiu que no trabalho desenvolvido nas escolas do concelho, a 

problemática “discriminação das mulheres” já está a ser trabalhada, criaram vários 

slogans sobre esta situação. Destas frases foi criado um painel que vai ser colocado na 

escola de Aveiras de forma a sensibilizar a comunidade.--------------------------------------- 

Entrou-se no ponto 3, a Vereadora Mara referiu que a apresentação correu bem, que a 

maior parte dos municípios que fazem parte do projeto do Norte. A apresentação do nosso 

Municipio correu muito bem, tendo sido o Conselheiro Interno a fazê-la. Tomou a palavra 

o Conselheiro Interno Paulo Natário dizendo que o ponto positivo foi a partilha e o ponto 

negativo foi sentir que aquela iniciativa foi para cumprir calendário. Consegue-se 

perceber que existem estados diferentes de desenvolvimento do projeto. A Vereadora 

Mara referiu que as dificuldades dos outros municípios, são basicamente as mesmas que 

as nossas. Paulo Natário referiu que poderia partilhar a apresentação feita na reunião, 

refere ainda a importância da problemática e que a mesma não é reconhecido no 

município. Refere ainda a importância de se ouvir a entrevista da Presidente da CIG, pois 

é bastante interessante e reveladora. Referiu também a importância de se evidenciar o 

trabalho desenvolvido fora do programa, dando o exemplo do trabalho desenvolvido no 

mês da prevenção dos maus-tratos na infância.--------------------------------------------------

--------- 

A Dra. Zília Brito referiu que fará a partilha com a equipa da apresentação realizada. 

Referiu ainda que o papel da CIG é de fiscalizar e acompanhar e que haverá mais pedidos 

para apresentações. Sónia Fertuzinho refere que na última reunião iria haver a avaliação 

e que gostava de ter estado, mas não percebeu que a reunião teria sido no dia 11, pois 

seria importante para a SHL ouvir o que lá foi dito. Refere ainda que para o relatório têm 

os indicadores apresentados no Diagnóstico Social, não têm contudo a taxa de cobertura, 



para isso seria necessário fazer o rácio do número de lugares com o número de pessoas, 

portanto é melhor colocar a taxa de cobertura. A Dra. Zilia diz que quanta mais 

informação no relatório, mais ferramentas se tem. Sendo assim necessitam da informação 

para completar o relatório de forma a serem incluídos todos os indicadores no texto do 

relatório.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Entrou-se no Ponto 4, a Vereadora Mara refere que se recebeu os contributos da SHL e 

que são muito interessantes, refere ainda que a câmara pretende realizar um seminário 

sobre esta temática.—Sónia Fertuzinho explicou os conceitos dos jogos referidos nos 

contributos para a Semana para a Igualdade.-----------------------------------------------------

--------------------------------- 

Paulo Natário propõem que seja realizado um calendário com as iniciativas referidas. 

Propõe que da presente reunião saia alguns elementos para dinamizarem esta atividade. 

A Vereadora Mara questiona quem esta disponível, propõem-se a própria, a Catarina 

Gonçalves, o Luís Carvalho e o Paulo Natário também se propõem para agarrar a tarefa. 

Paulo Natário refere que seria importante que estas iniciativas chegassem ao maior 

número de pessoas possível, tendo em conta a importância do tema.------------------------- 

Teresa Neves do MDM pede a palavra e deixa a disponibilidade do Movimento 

Democrático das Mulheres para participar nas iniciativas propostas e que se propõem 

também a fazer uma calendarização das atividades, para desta forma poderem colaborar. 

A Dra. Zília relembrou que o Desporto está a organizar as férias ativas em julho e que se 

houver disponibilidade por parte do MDM, que seria muito interessante haver alguma 

actividade neste período, até porque existem faixas etárias cujo tema é importante 

abordar. A Dra. Zília deu ainda a ideia de se organizar vários grupos de trabalho, para se 

desenvolverem diversos temas, uma vez que no presente grupo existem técnicos das mais 

variadas funções e que se deve aproveitar essa situação para se partir para o trabalho de 

forma mais concreta.---------------------------------------------------------------------------------  

Entrou-se no ponto 5 e a Vereadora Mara Oliveira dá a informação de que dia 9 de junho 

será a reunião entre a Equipa do Plano Municipal de Igualdade Azambuja + Igual com o 

Executivo da Câmara Municipal, para que a SHL possa fazer a apresentação do Projeto. 

Será então no dia 9 de junho às 9h30 na sala de sessões da Câmara Municipal.------------ 

Sónia Fertuzinho refere que estará presente e Teresa Neves coloca que irá ver da 

possibilidade de vir alguém do MDM à reunião.------------------------------------------------- 



Ainda sobre as férias ativas, Teresa refere que até existe uma outra liberdade de trabalhar 

com os grupos neste tipo de iniciativas, melhor do que nas escolas, portanto vê que 

entusiasmo este tipo de iniciativas.---------------------------------------------------------------- 

A Vereadora Mara refere que a Catarina Lamas, Conselheira Externa, por motivos 

profissionais não poderá continuar a participar, desta forma questiona se o grupo conhece 

alguém que poderá assumir esta tarefa, que tenha tempo disponível e que esteja ligado à 

área, refere ainda que a mesma ir-se-á manter até ser substituída, contudo, esta situação 

terá que ser feita com alguma urgência.-----------------------------------------------------------

--------------- 

A Dra. Zília questionou se alguém tem alguma consideração sobre a proposta de 

atividades apresentada pela SHL. A Vereadora Mara refere que a proposta fala bastante 

do trabalho com as Juntas de Freguesia, a qual concorda e acha bastante pertinente e 

importante. A Dra. Zília propõe que a proposta de atividades seja disponibilizada a todos 

os intervenientes, até para se perceber da vontade e disponibilidade de cada um.---------- 

A Vereadora Mara refere que há a necessidade de integrar na equipa um membro da 

Assembleia Municipal assim como um Presidente de Junta de uma das Juntas de 

Freguesia do Concelho.------------------------------------------------------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------- Por não existir mais assuntos a tratar deu-se por terminada a reunião da qual de 

lavrou a presente acta, eram 17h30 minutos. ---------------------------------------------------- 

 

 

 
 


